
Género - número

Prof. Cantoni
Espanhol



• Género (femenino).
• Número (plural).



Género (Femenino)

Regla 01: Palabras masculinas terminadas en vocal “o”,  cambiamos por la
vocal “a”:

a) Bueno - Buena.                               Ejemplos: b) Amigo -Amiga 

Regla 02: Palabras masculinas terminadas en consonante,  agregamos la vocal 
“a”:

a) Profesor - Profesora.                               Ejemplos: b) León - Leona

Regla 03: Desinencias irregulares. TRIZ / INA / ISA / ESA

a) Actor- Actriz.                            Ejemplos: b) Gallo - Gallina

c) Poeta - Poetisa.                            d) Príncipe - Princesa



Regla 04: Epicenos MACHO - HEMBRA:

a) La hormiga macho trabajadora.                               Ejemplos:

b) El hipopótamo hembra bravo. 

Regla 05: Palabras diferentes.

a) Hombre - Mujer.                               Ejemplos: b) Buey - Vaca

Regla 06: Género neutro. Determinado por artículo:

a) El estudiante – La 
estudiante

Ejemplos: b) El personaje – La personaje

c) El periodista – La periodista 



Regla 07: Conforme el sentido:

a) *El cabeza de la empresa es José.
*Me duele la cabeza.                              

Ejemplos:

d) *El cometa pasó cerca de la tierra.
*Vamos a jugar con las cometas.

b)  *El capital monetario de la empresa.
*La capital de Perú es Lima.                              

c)  *El cura de la iglesia católica.
*Nadie sabe la cura para el cáncer.                              



Número (Plural)

REGLA 01: Palabras terminadas en vocal, apenas agregamos 
la consonante “s”.

a) Bueno – Buenos  b) Puerta – PuertasEjemplos:

REGLA 02: Palabras terminadas en consonante, apenas 
agregamos “es”.

a) Árbol - Árboles b) Reloj - RelojesEjemplos:



Atención

ESQUEMA DE ACENTOS

✓ Cuando la palabra termina en vocal acentuada, se agrega apenas la
letra “s” para las vocales a, e, o. Para las vocales i, u, se agrega “es”
en las formas cultas. En algunos casos, de voces populares, se
admite apenas la “s”.

Normal
• Papá = Papás
• Café = Cafés
• Plató = Platós (planaltos)

Esquema de Í / Ú
• Tupí = Tupíes
• Baú = Baúes
• Tabú = Tabúes

Ejemplos:



REGRA 03: Palabras terminadas en “z”, cambiamos a partir de 
la letra “z” por la sílaba “ces”.

a) Feliz – Felices b) Vez - VecesEjemplos:

REGRA 04: Palabras terminadas con “s” o “x”, el número será 
determinado por el artículo anterior.

a)  *El martes pasado fui al shopping con mis amigos.
*Los martes me gusta ir a tu casa. 

Ejemplos:

b) *El tórax de mi amigo es muy grande.
*El tamaño de los tórax de las personas son diferentes. 



Ejemplos de la SEGUNDA regla:

• Tos = toses
• Vals = valses
• Mes = meses
• Francés = franceses
• Compás = compáses
• Fax = faxes

Ejemplos de la CUARTA regla:

• Análisis
• Hipótesis
• Tesis
• Crisis
• Virus
• Bíceps / Tríceps
• Tórax

DIFERENCIAS entre 2ª y 4ª regla de palabras
terminadas con “s” / “x”.



OBRIGADO!


